



# TRAIT-D'UNION

## JANVIER n°354

### Paroisse Sainte-Marie en Agenais

Pont du Casse – Ste Foy de Jérusalem – Serres – St Martin de Foulayronnes – Monbran - Paulilhac – St Julien de Terrefosses, Artigues - La Croix Blanche – St Arnaud

## BONNE ANNÉE

### MESSES, ADORATION, ÉCOUTE et CONFESSIONS

<b>Mercredi 1<sup>er</sup> JANVIER</b> SAINTE MARIE MÈRE DE DIEU	18h00	Église St Martin du Caoulet ( <i>Foulayronnes</i> ), Messe
<b>Samedi 4 JANVIER</b>	18h00	Église St Caprais de Boussorp ( <i>La Croix Blanche</i> ), Messe
<b>Samedi 4 JANVIER</b>	10h00	Cathédrale St Caprais ( <i>Agen</i> ), Messe d'ouverture du jubilé avec procession de l'église St Hilaire à la cathédrale
<b>Dimanche 5 JANVIER</b> SOLENNITÉ DE L'ÉPIPHANIE	10h30	Église St Pierre-ès-liens ( <i>Pont-du-Casse</i> ) Messe
<b>Samedi 11 JANVIER</b>	de 10h à 11h 18h00	Église St Pierre-ès-liens ( <i>Pont-du-Casse</i> ) – écoute et confessions + adoration Église St Arnaud ( <i>Bajamont</i> ), Messe
<b>Dimanche 12 JANVIER</b> Baptême du Seigneur	10h30	Église St Sernin d'Artigues ( <i>Foulayronnes</i> ), Messe Auberge espagnole et galettes des rois, rencontre des parrains de l'Avent, vœux de la paroisse et assemblée paroissiale
<b>Samedi 18 JANVIER</b>	de 10h à 11h 18h00	Église St Pierre-ès-liens ( <i>Pont-du-Casse</i> ) – écoute et confessions + adoration Église St Caprais de Boussorp ( <i>La Croix Blanche</i> ), Messe
<b>Dimanche 19 JANVIER</b>	10h30	Église St Pierre-ès-liens ( <i>Pont-du-Casse</i> ) Messe
<b>Samedi 25 JANVIER</b> La conversion de St Paul	de 10h à 11h 18h00	Église St Pierre-ès-liens ( <i>Pont-du-Casse</i> ) – écoute et confessions + adoration Église St Arnaud ( <i>Bajamont</i> ), Messe
<b>Dimanche 26 JANVIER</b>	10h30	Église St Sernin d'Artigues ( <i>Foulayronnes</i> ), Messe
<b>Samedi 1<sup>er</sup> FEVRIER</b>	de 10h à 11h 18h00	Église St Pierre-ès-liens ( <i>Pont-du-Casse</i> ) – écoute et confessions + adoration Église St Caprais de Boussorp ( <i>La Croix Blanche</i> ), Messe
<b>Dimanche 2 FEVRIER</b>	10h30	Église St Pierre-ès-liens ( <i>Pont-du-Casse</i> ) Messe

**LOTO de la paroisse le dimanche 26 JANVIER 2025**  
**De 14h à 17h à la salle des fêtes de Pont-du-Casse**



ET aussi en 2025 :

- Le 27 Avril, Kermesse à Artigues,
- Le 1er Mai, stand de fleurs au vide-grenier à Pont-du-Casse



Paroisse Sainte Marie en Agenais Presbytère Mérens  
1 place du 19 Mars 1962 47480 PONT DU CASSE Tél. : 05.53.67.93.32  
Prêtre de la paroisse : don Jean de Reboul - mail : [jdereboul@csm.fr](mailto:jdereboul@csm.fr)  
E.mail : [paroisse.saintemarie@diocese47.fr](mailto:paroisse.saintemarie@diocese47.fr)

Blog : <http://paroissesaintemarieenagenais47.over-blog.com/>

Permanence secrétariat au presbytère : mardi de 14h à 18h et vendredi de 14h00 à 17h30

## « Éditorial »

Un sauveur nous est né ! Alléluia !! En accueillant l'enfant de la crèche à Noël, nous avons accueilli le prince de la Paix. Voilà ce que nous pouvons nous souhaiter pour cette nouvelle année 2025. Que la paix règne au cœur des familles, des couples, dans notre paroisse, au cœur des sociétés, entre les nations. La Paix est le signe de la présence de Dieu parmi nous.

Cette nouvelle année sera marquée toute spécialement par le jubilé ordinaire de l'Espérance. Nous sommes tous invités le 4 janvier pour l'ouverture diocésaine de ce jubilé à l'église saint Hilaire à Agen à 10h00 pour une grande procession avant la messe de 11h00 à la cathédrale. Cela sera l'occasion pour notre diocèse mais également pour chacun d'entre nous de nous plonger dans l'amour fidèle du Seigneur, source de notre Espérance, de lui confier tout ce que nous portons de joies et de peines pour le laisser nous rejoindre au cœur de nos vies. L'Espérance ne vient pas nier la souffrance, mais nous aide à garder le regard fixé sur le Christ ressuscité du matin de Pâques.

Je vous donne également rendez-vous le dimanche 12 janvier à la messe à Artigues pour les vœux de la paroisse. Nous partagerons un repas « auberge espagnole » avant de tirer les rois. Une belle manière pour nous de renforcer notre unité paroissiale en ce début d'année. Cela sera l'occasion de découvrir nos parrains d'Avent et de vivre une « assemblée générale » pour discuter ensemble du planning des messes.

Nous pouvons dès à présent porter ces deux journées dans la prière pour qu'elles se vivent sous le regard de l'Esprit Saint.

Soyez assurés chers paroissiens de mes prières, et je me confie aux vôtres.

Don Jean



### **Intention de prière du Pape FRANÇOIS pour le mois de Janvier**

« Pour le droit à l'éducation des migrants, Prions pour que le droit à l'éducation des migrants, des réfugiés et des personnes touchées par la guerre soit toujours respecté et garantisse ainsi la construction d'un monde meilleur.

### **Autres intentions**

**Pour les nations**, qu'elles reconnaissent « la lumière du monde » dans le Christ.

**Pour tous les baptisés**, qu'ils soient unis et attentifs à la présence du Christ dans leur vie. »

## **Que s'est-il passé le mois dernier ?**

### **Nous avons eu un temps de l'Avent très riche :**

Le dimanche 1<sup>er</sup> Décembre, **1<sup>er</sup> dimanche de l'Avent**, messe en famille et fête patronale à l'église St Sernin d'Artigues (Foulayronnes)



La Solennité de l'Immaculée Conception le lundi 9 Décembre à l'église St Jean-Baptiste de Monbran (Foulayronnes)



Les **ateliers de Noël**, mercredi 11 et 18 Décembre ont été très créatifs et amusés ! 🎄✂️🎨🖍️



Les **Mercredis de l'Avent**, 11 et 18 Décembre aussi, avec 2 conférences passionnantes 🖍️



**Un don, un sourire** a permis d'offrir des jouets pour les services pédiatriques des hôpitaux par le biais de l'association des Blouses Roses, d'autres dons aux S.D.F sur Agen et enfin un envoi à Mayotte grâce à la contribution du 48ème R.T. Un grand *merci!* à tous pour vos dons et à Solène pour son initiative.

Nous retrouverons les **parrains d'Avent** le dimanche 12 Janvier pour les remercier de leur participation à ce mouvement priant 🙏

Et de magnifiques *crèches* ont pris place dans nos églises ✨



Monbran



Le Caoulet



La Croix Blanche



Ste Foy de Jérusalem



St Arnaud



Serres



Artigues



St Julien



Paulhiac



Pont-du-Casse

## Veillée de Noël



## Messe de Noël



## Agenda diocésien

**OUVERTURE de l'année jubilaire 2025**

à Agen

**SAMEDI 4 JANVIER** en présence de notre évêque

**programme**

10H: Rendez-vous à l'église Saint-Hilaire pour l'ouverture de la célébration, puis procession dans la ville vers la cathédrale.

11H: Messe à la cathédrale Saint-Caprais

JUBILÉ 2025 PÉLERINS D'ESPÉRANCE

05 53 66 10 23

www.diocesa47.fr/jubilee-2025

### Les Jeudis de Jean XXIII (conférences sur des sujets de société)

Jeudi 23 janvier 2025	Jeudi 13 février 2025	Dimanche 23 mars 2025 à 16h30
JEAN XXIII de 20h à 21h30		Conférence de Carême à la Cathédrale
<u>Don Etienne Guillot</u> Curé de la paroisse	<u>Jean-Pierre Denis</u> Journaliste, écrivain, poète	<u>Monseigneur de Bucy</u> Evêque d'Agen
<b>Conversation sur la messe :</b> Comment mieux la comprendre tout au long de l'année ?	<b>Chrétiens face à la laïcité :</b> idéologie à combattre ou patrimoine à conserver ?	<b>La vertu d'espérance :</b> Comment garder la foi dans un monde souvent marqué par la violence et le mal ?

### Autres évènements diocésains

- Du 17 au 22 Février : pèlerinage diocésain à Rome, année sainte
- Le 12 Avril : marche des Rameaux pour les jeunes
- Du 22 au 26 Juillet : pèlerinage diocésain à Lourdes
- Du 28 Juillet au 3 Août : pèlerinage des jeunes à Rome, Jubilé

## Les différentes étapes du Jubilé



L'année 2025 sera essentiellement marquée par les différentes étapes de l'Année Sainte, qui a débuté dès ce 24 décembre 2024 avec l'ouverture de la Porte sainte de la basilique Saint-Pierre par le pape François, qui ouvrira également celle de la prison de Rebibbia ce 26 décembre.

Compte tenu de l'état de santé du Pape, les Portes saintes des autres basiliques majeures seront ouvertes par leur archiprêtre respectif : Saint-Jean-de-Latran le 29 décembre 2024, Sainte-Marie-Majeure le 1er janvier 2025 et Saint-Paul-hors-les-murs le 5 janvier 2025.

**Le premier jubilé thématique sera :**

- du 24 au 26 janvier, celui du monde de la communication.

*Suivront tout au long de l'année de nombreux rassemblements thématiques, parmi lesquels ceux :*

- des forces armées et de sécurité (8-9 février),
- des artistes (15-18 février),
- des diacres (21-23 février),
- des malades (5-6 avril),
- des adolescents (25-27 avril)
- des familles (30 mai-1er juin),
- du Saint-Siège (9 juin),
- des gouvernants (20-22 juin),
- des séminaristes (23-24 juin),
- des prêtres (25-27 juin),
- des évêques (25 juin),
- des jeunes (28 juillet-3 août)
- des pauvres (16 novembre)

*ou encore :*

- des prisonniers (14 décembre).

*Parmi les originalités de cette édition 2025 figurent des rassemblements dédiés :*

- aux fanfares et à la musique populaire (10-11 mai),
- aux missionnaires numériques et influenceurs catholiques (28-29 juillet)

*ou encore :*

- aux chorales (22-23 novembre).

*Parmi les dates importantes liées au Jubilé figurent d'ores et déjà deux canonisations :*

- celle de Carlo Acutis qui se tiendra le 27 avril au terme du Jubilé des adolescents,
- et celle de Pier Giorgio Frassati qui aura lieu le 3 août lors du Jubilé des jeunes.

Ce Jubilé des jeunes pourrait voir affluer des centaines de milliers de pèlerins au cœur de l'été romain, souvent caniculaire, faisant revivre à Rome l'ambiance des JMJ de l'an 2000, même si ce rassemblement n'en n'aura pas formellement le label – les prochaines Journées mondiales de la Jeunesse étant programmées à Séoul en 2027.

**Le Jubilé sera clôturé le 6 janvier 2026, en la fête de l'Épiphanie.**

Au total, 34 millions de visiteurs sont attendus à Rome au cours de cette Année sainte.

## Message de Noël et du Nouvel An de Monseigneur de Bussy

Dans quelques jours, les chrétiens vont célébrer Noël. Cette fête est bouleversante. Dans un monde alors largement dominé par la puissance d'un pays, dans une région profondément divisée entre différents courants irréconciliables, dans une nuit où toute espérance semblait avoir déserté les cœurs humains, naissait un petit homme, Jésus, l'Emmanuel, « Dieu avec nous », le prince de la Paix. Il vient faire briller cette présence de Dieu à nos côtés qui ne nous abandonne jamais, il vient nous rappeler que toute personne, même la plus petite, même la plus blessée, même la plus souffrante, est digne et sacrée, il vient nous ouvrir les yeux sur cette espérance toujours capable de germer.

Comme nous le dit le prophète Isaïe : « un rameau sortira de la souche de Jessé, père de David, un rejeton jaillira de ses racines » (Is 11, 1). Nous qui vivons en terre Lot-et-Garonnaise, nous le savons, même d'une vieille souche, qui semble morte, un rejeton peut jaillir. Bien plus, nous dit le prophète Isaïe, même d'une famille dont les membres ne sont pas toujours reluisants, comme c'est le cas avec cette ascendance et cette descendance de Jessé, le Seigneur peut faire jaillir sa Lumière.

Oui, cette fête de Noël est un magnifique signe d'espérance. Elle nous invite à lire les signes d'espérance, aujourd'hui. Je pense aux quarante-trois catéchumènes adultes qui recevront le baptême cette année dans notre diocèse, transfigurés par cette Parole de Dieu qui donne du sens à leur vie. Je pense aux bénévoles de l'Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture (ACAT) qui ont fêté au début du mois de décembre leurs cinquante années d'engagement et qui se battent aux côtés de tant d'autres pour que chaque personne soit respectée dans sa dignité. Je pense à la réouverture de la cathédrale Notre-Dame de Paris, à laquelle j'ai eu la grâce de participer, fruit de l'œuvre commune de tant de personnes. Je pense à toutes ces églises qui dans notre diocèse nous rappellent la foi de ceux qui nous ont précédés. Elles témoignent de la beauté du Christ au cœur de nos vies. Et vous aussi, vous retenez sans doute d'autres signes d'espérance.

Oui, cette fête de Noël est un magnifique signe d'espérance. Elle nous invite également à devenir des signes d'espérance, en faisant émerger patiemment la paix là où nous vivons par une écoute bienveillante et une communication non-violente, en prenant soin des plus fragiles dans notre société actuelle, en ayant l'audace de donner la vie, en recevant le pardon de Dieu qui vient faire toutes choses nouvelles en nous. Accueillons largement cette espérance en nous pour la faire rayonner autour de nous.

A chacun de vous, je souhaite de belles fêtes de Noël, que cette lumière de l'espérance vous illumine !



Agen, le 17 décembre 2024

  
+ Alexandre de BUCY  
Évêque d'Agén

## Bienheureuse Adèle de Batz de Trenquelléon



Adèle de Batz de Trenquelléon est née à Feugarolles le 10 juin 1789, au château de Trenquelléon. Son père est garde du roi, sa mère une descendante de St Louis. D'un caractère fort, parfois coléreux, Adèle montre vite une foi profonde, une grande droiture, une attention pour les pauvres.

En 1797, elle connaît l'exil avec sa mère et son frère Charles, son père étant parti au secours du roi : c'est l'Espagne puis le Portugal. Le retour commence en 1801 avec un arrêt à St Sébastien où elle fait sa première communion. Puis la famille retrouve Trenquelléon.

En 1803, Adèle reçoit la confirmation des mains de Mgr Jacoupy et fait ce jour-là connaissance avec une jeune fille un peu plus âgée qu'elle, Jeanne Diché. Une amitié va naître et avec elle le projet d'une association de jeunes filles s'encourageant mutuellement à vivre leur foi en profondeur, avec l'aide de M. Ducourneau, précepteur du frère d'Adèle. Cette

démarche de foi se manifeste concrètement dans l'attention aux besoins des autres, l'instruction des enfants de la campagne, l'aide aux plus pauvres qu'elle va secourir.

Cette « Petite Société » va vite s'agrandir, par correspondance. En 1808, Adèle entre en relation avec le Père Chaminade à Bordeaux, qui poursuit le même projet, mais dans des rencontres directes, avec la Congrégation de Bordeaux, à laquelle Adèle et ses amies vont s'affilier. Pour lui, les missionnaires d'aujourd'hui sont les baptisés, en alliance avec Marie qui continue de nous donner son Fils comme elle l'a toujours fait.

En 1814, Adèle fait part au Père Chaminade du « cher projet » qu'elle nourrit avec ses amies, un projet de vie religieuse, pour évangéliser les campagnes où la foi n'a pas été transmise pendant le long temps de la Révolution. Ce projet prendra forme le 25 mai 1816 à Agen avec la fondation de l'Institut des Filles de Marie. Les sœurs seront appelées très vite à ouvrir une école pour les petites filles pauvres. Le lieu de la première installation étant insalubre (Adèle contracte la tuberculose dont elle mourra en 1828), l'Institut s'installera en 1820 au couvent des Augustins, jusqu'à aujourd'hui. Après vinrent les fondations de Tonneins, Condom, Arbois, du vivant d'Adèle.

Epuisée par la maladie, toujours soucieuse du bien de ses sœurs, Adèle s'éteint le **10 janvier** 1828, au cri de « Hosanna au Fils de David ».

Adèle a été béatifiée à Agen le 10 juin 2018, sous son nom de religieuse : Mère Marie de la Conception.

## Nos joies et nos peines au cours du mois de Décembre

### Obsèques

**Lorsqu'un de leurs proches s'en va, les chrétiens tiennent à l'accompagner dans la prière. Sa mort les fait souffrir. Mais ils sont soutenus par l'espérance chrétienne de retrouver celui qui les a quittés :** Jean-Pierre DEPLANQUE à Foulayronnes (86 ans), Claudette GOUDIN à Pont du Casse (88 ans), Monique BRAAK à Pont du Casse (69 ans), Michèle FRÉROT à Pont du Casse (82 ans).

**Consultez le blog paroissial, vous pourrez y retrouver articles, informations et photos**

**Inscrivez-vous en mentionnant votre adresse mail dans l'encadré prévu sur la première page :**

**« Newsletter » (en bas à droite) ! Vous recevrez alors, en tant qu'abonné, lors de chaque publication, le lien pour accéder directement à l'article.**

Blog : <http://paroissesaintemarieenagenais47.over-blog.com>

**Retrouvez toutes les informations sur :** <https://www.diocese47.fr/Jubile-2025-pelerins-de-l-Esperance/>